



Mi Universidad

Ensayo

NOMBRE DEL ALUMNO: ELEAZAR GIRON LOPEZ

NOMBRE DEL TEMA: UNIDAD I NECESIDADES SOCIALES Y SISTEMAS DE PROTECCIÓN SOCIAL.

UNIDAD II EVOLUCIÓN Y DESARROLLO DEL TRABAJO SOCIAL

PARCIAL: I

NOMBRE DE LA MATERIA: INTRODUCCIÓN AL TRABAJO SOCIAL.

NOMBRE DE LA PROFESORA: LIC. ÍNGRID BUSTAMANTE DÍAZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA.

Introducción

El trabajo social es una de las profesiones más relevantes en el mundo de hoy, donde existe una fuerte presencia de desigualdad e innumerables casos de abusos de derechos humanos. Su compromiso está con la justicia y el desarrollo, así como en el fortalecimiento de las diferentes estructuras que conforman la sociedad. De este modo, para entender su evolución es necesario analizar cómo se ha ido adaptando a las problemáticas familiares.

En el aspecto metodológico, la intervención de los trabajadores sociales durante los primeros años de la profesión tenía una serie de carencias, especialmente cuando se trataban de familias. Así nos encontramos con un enfoque individualista y poco sistematizado, que en la mayoría de casos estaba limitado a la búsqueda de formas para atender las necesidades materiales. Esto tenía como objetivo crear un entorno saludable donde se pudiera promover el desarrollo personal.

Así mismo, es muy importante mencionar los aportes que generaron varios movimientos sociales de la época. Se trata de un periodo donde en diferentes países la gente decidió unirse en favor de los menos favorecidos, provocando una presión en los gobiernos y motivando cambios significativos en cómo era visto el concepto de comunidad.

Gracias a este ambiente de comprensión que priorizaba los valores morales, se produjo el nacimiento de los planes de capacitación para los padres. Esto permitió que el trabajo social fuera integrado en varios colegios y centros educativos, cobrando más relevancia en diferentes sectores socioeconómicos. De esta forma, se plantearon modelos de enseñanza dirigidos a los padres, con el objetivo de impartir conocimientos teóricos, muchos de los cuales estaban enfocados a reconocer los principales problemas familiares. Con el paso de los años, fue evidente que ciertas metodologías no estaban funcionando de la manera adecuada. Esto se debía a que la información, si bien era necesaria, no resultaba suficiente para que los padres adoptaran cambios significativos en sus decisiones y comportamiento.

ENSAYO

UNIDAD I

NECESIDADES SOCIALES Y SISTEMAS DE PROTECCIÓN SOCIAL.

Esta unidad trata de los principios del trabajo social desde la edad media, es decir desde la etapa que se le conoce como la pretécnica. En aquella época para el fortalecimiento de esta rama el clero fue un sostén en la época feudal, esto sucedió gracias a sus portaciones de teorías y algunas leyes que ayudaron para darle forma al trabajo social y a estos aportes se le conoce como una etapa científica. Por otra parte, existió una dependencia general que copiaron el sistema de tanto económico de los países capitalistas para así sobre salir en el entorno en el que se encontraban. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pág.: 11)

En aquella época se podía conocer y reconocer como funcionaba la ayuda social, sobre todo a las personas que más los necesitaban, es decir a las viudas y huérfanos, la ayuda se basaba a través de la limosna, a través del tiempo se dieron a conocer los precursores de la rama del trabajo social como lo es Juan Luis Vives, San Vicente de Paul, Benjamín Thompson, Thomas Chalmers, por los que se pueden mencionar. Estos personajes son los que trataron de establecer una jerarquía sobre las bases de un sistema sistematizado y coordinado. Pues bien, cuando se dio la transformación de la sociedad fue mediante la preindustrial que al ejecutarse a la larga trajo una sobrepoblación y esto llevo a la consecuencia de una falta de trabajo y llego a considerarse el trabajo una mano de obra más barata. (Elías Faúndez Barrientos, trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:11y 12)

Podemos analizar al trabajo social como una ciencia que estudia las necesidades y el bienestar humano, es decir las personas más necesitadas, esto ha sido considerado desde las diferentes etapas de la edad media, es decir desde la etapa pre técnica, técnica, pre científica y científica. Este estudio que se le realiza, es con la finalidad de conocer la metodología que emplea el trabajo social desde su evolución. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:12)

Etapa PRE-técnica

Cuando nos referimos de la etapa pre técnica nos referimos al comienzo por la caridad, la beneficencia y la antropología, lo cual se consideraban desde la edad media. La asistencia se debe a las personas que tiene la voluntad de ayudar al prójimo, los cuales orientaban a las personas con propuestas de

solución a la problemática presentada. En aquella época se produjo un movimiento de migración de personas a las ciudades los cuales se les considero como mendigos, por eso entonces sobre salen las justificaciones filosóficas lo cual buscaban el desajuste de tal magnitud de la población. Por tal magnitud las clases favorecidas, es decir los del clero y feudales, estaban dispuestos a unirse a la clase dominante, con el fin de prevenir más sobre población, esto se le considero una lucha eminente, porque tenían que crear medidas de asistencias para los más necesitados, para esto tenían que crear orfanatos y centros de atención para ancianos. Esto sucedió por dos grandes razones por ser una época de transición y por haber un gran dominio de la iglesia durante la edad media. Para esto se concluye que la clase dominante utilizo la asistencia, para personas necesitadas para mantenerla bajo un régimen de tranquilidad, ya que para esa época la iglesia se le considero un sostén del régimen feudal según la doctrina del estado, pues según era parte lo que requiere Dios. (Elías Faúndez Barrientos, trabajo social una disciplina y sus desafíos pag: 12y 13)

A mediados del siglo dieciocho la situación se encontraba dividida en dos polo antagónicos, en un lado la clase dominante rey, feudales, clero, nobleza y burguesía y por el otro lado el pueblo, es decir los hambrientos, necesitados los cuales iban sin rumbo ante la sociedad y que estaban dispuestos a luchar para vivir, en ese entonces era el momento para un marco ideal para el surgimientos de los precursores del trabajo social como lo son Juan Luis Vives, San Vicente de Paul, Benjamín Thompson y Thomas Chalmers.

Al momento de la aparición de las maquinas a fines del siglo dieciocho, es un hecho de que se debe de aplicar el trabajo social, ya que la iglesia va perdiendo su poder, porque ya no basta hacer el bien por amor a Dios o al prójimo, si no que ahora ya solo se considera conveniente y es una necesidad brindar asistencia, pero ahora por hacer el bien, mediante un método y como una técnica. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag: 12y13)

Etapa técnica

Ahora bien, hablemos un poco de la etapa técnica lo cual se basa al momento de avance del capitalismo y el paso de las sociedades industriales. Debido a este avance se incrementa los mendigos y la población excedente, es por eso que el gobierno asumió el control mediante mayor disfuncionalidades por ejemplo Poor Law: que es un primitivo sistema de Seguridad Social, o la C.O.S lo cual su finalidad era prestar una asistencia más adecuada a las personas más necesitadas. Estas sociedades se consideraban precursoras de las agencias sociales, los cuales tienen el mismo objetivo explícito que es la ayuda humanitaria y el objetivo implícito que debe ser controlar y

disminuir las disfuncionalidades de una forma más sistemática. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag: 14)

Mediante el panorama europeo la revolución burguesa de Francia logra el desplazamiento del régimen feudal de este continente y transforma la estructura social con proletariado y la burguesía industrial. La burguesía social, su finalidad llevar al progreso social mediante el asistencialismo.

Por otra parte, el trabajo social en estados unidos se necesita de un carácter pragmático que se debe de tomar como una base para buscar y encontrar la verdad de los contextos sociales mediante una técnica. Es por eso que el trabajo social norteamericano fue creado por Mari Richmond lo cual le dio legalidad y coherencia interna que sostiene la necesidad de individualizar la asistencia tanto en el diagnostico como en el tratamiento. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:14)

Etapa Pre-científica

Al finalizar la segunda guerra mundial en estados unidos se inicia la planificación socioeconómica esta se debe fundamentalmente a la acumulación de capitales pendientes a estabilizar los sistemas afectados por la guerra. En ese entonces estados unidos necesitaba materias primas, recursos naturales, para rehabilitarse como potencia, para justificar esta acción se vendía como país benefactor y protector. Por otra parte, la organización de las naciones unidas lanzo un programa para crear escuelas de trabajo social con el fin de que haya más personas con la virtud de servir a los más necesitados mediante programas de desarrollo personal. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:15)

Etapa Científica

El trabajo social se puede decir que es una ciencia que dentro de sus metodologías se pueden hacer investigaciones que descubra el mal manejo de las necesidades de la sociedad, esto nos conlleva a la fase reflexiva y racional del trabajo social. Por eso al momento de alcanzar el conocimiento verdadero se podrán hacer lo posible la elaboración de proyectos adecuados para transformar la realidad. Pues bien, el trabajo social tiene la necesidad de crear teorías propias en base a la experiencia realizada dentro de nuestro contexto para así poder transformar nuestras realidades. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:16)

Formas de acciones sociales.

A partir de los albores del pensamiento sociológico se comenzó a pensar sobre la orientación del cambio social considerando las ocupaciones de los hombres sobre el destino colectivo y las actividades de la sociedad sobre las personas. Una ejemplificación ilustrativo es el de Ibn Jaldún, erudito árabe del siglo XIV quien, en sus Prolegómenos de la historia, formuló 3 conceptos de la acción social: omran que significa civilizar, poblar, y que además tiene relación con una sociabilidad natural de procedencia divino; su antónimo siasa que remite a una socialidad regulada y administrada por medio del ejercicio del motivo, y el término de asabiya que tiene relación con la fuerza simbólica, social y bélica de un linaje; fuerza que puede incrementarse o reducir según las actividades de los miembros del clan. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:16)

Max Weber (1864-1920) podría ser considerado, ciertamente, como el primer sociólogo que coloca a la acción social en el interior de su teoría. Personalmente, seducido por la probabilidad de actuar en la escena política, el creador de la conferencia "La política como vocación" propuso que la acción política podía fundamentarse en la ética de la convicción (ideológica, religiosa), o bien en la ética de la responsabilidad (teniendo presente las secuelas previsibles de nuestra acción). (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:17)

Max Weber reconoce que hay otros tipos de acción en la vida humana debido a que sólo algunas de las ocupaciones son ocupaciones sociales y, más extensamente, admite la iniciativa de que se logre colocar en el interior de una teoría sociológica otro fenómeno que no sea la acción. Pero, la premisa del creador de Economía y sociedad es que la acción social constituye el problema central de la sociología interpretativa gracias a su relevancia en la vida colectiva. Por cierto, la comprensión concreta de la acción social se da de 2 modalidades: directa, por medio de la observación del sentido personal del acto de otra persona, e indirecta, por medio de la comprensión del fundamento por medio de la reproducción en nosotros mismos del argumento intencional del actor, o bien mediante la empatía una vez que los actos referidos poseen un carácter emocional. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:17 y 18)

Por "acción" debería entenderse un comportamiento humana (bien consista en un hacer externo o interno, ya en un omitir o permitir) constantemente que el individuo o los sujetos de la acción enlacen a ella un sentido personal. La "acción social", por consiguiente, es una acción en donde el sentido mentado por su individuo o sujetos está referido al comportamiento de otros, orientándose por ésta en su desarrollo. Con esta definición, es viable asegurar que Weber concibe a la acción social como la manera elemental de sociabilidad que posibilita a un sujeto tener relación y ser referente con los

otros. Puede discernirse entonces lo cual es anterior a la acción social, que son las razones que la producen y las condiciones que permiten su manifestación, y además tienen que contemplarse las repercusiones de tal acción social, o sea, sus resultados inmediatos y mediatos sobre su creador y el conjunto de pertenencia. Al respecto, en Economía y sociedad, obra inacabada publicada a título póstumo en 1922, Weber expone justamente que la Sociología debería "comprender, interpretándola, la acción social, para de dicha forma explicarla causalmente en su desarrollo y efectos. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:17)

A su vez una acción podría ser considerada como una acción social una vez que se orienta de manera significativa con en relación a la acción de los otros. Justamente, aquí el concepto "importante" es importante, ya que hay ocupaciones donde las situaciones externas y/o la acción de los otros no ejercen una predominación socialmente marcada; tienen la posibilidad de ser situaciones parámetros donde la intencionalidad de la acción es radicalmente tenue.

Así, la acción es una acción social una vez que está dirigida por la acción de otros, quienes tienen la posibilidad de ser individuos reales y conocidos, o bien individuos en teoría reales.

- La acción racional con arreglo a finales "definida por expectativas en la conducta tanto de objetos de todo el mundo exterior como de otros hombres, y usando aquellas expectativas como condiciones o medios para el logro de objetivos propios racionalmente sopesados y perseguidos".
- La acción racional con arreglo a valores "definida por la religión consciente en el costo ético, estético, religioso o de cualquier persona otra forma como se le interprete propio y absoluto de una cierta conducta, sin interacción alguna con el resultado, mejor dicho, puramente en méritos de aquel costo".
- La acción afectiva que es determinada por emociones y estados de ánimo.
- Cuidando constantemente de meter matices a su meditación, el sociólogo expone que bastante raramente la acción social está dirigida exclusivamente por uno u otro de dichos tipos. Dichos 4 tipos de acción engloban, según su creador, a la gran mayor parte de las actividades reales, sin embargo, no tienen la posibilidad de pretender representar a cada una de las ocupaciones ni tampoco impedir a priori la realidad de otro tipo de acción. (Elías Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:19)

De esta manera, la interacción social es la prolongación de la acción social en el marco social de un trueque entre diversos individuos, donde se espera cierto tipo de contestación. Para decirlo de otra

forma, la acción social weberiana es un gesto personal motivado socialmente, en lo que la interacción social es la sucesión predecible de diversos gestos particulares que se responden uno al otro. .(Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:19)

Prosiguiendo me habla que Talcott Parsons le dio lectura a la obra de Weber como un ingenioso arquitectónico de una teoría de la acción. Por lo cual Parsons le reprocha a Weber el de las conductas racionales ya que este tiene más protagonismo y deja de lado las dimensiones no-instrumentales de la acción social, puesto que este debe darse dentro de una matriz general de la orientación de las acciones, lo cual para sostener esta idea Parsons retoma las tres acciones weberianas de la acción las cuales son las siguientes:

1. El uso.
2. El interés.
3. El orden legítimo, haciendo particular hincapié en la última.

También, expone el tener en cuenta la acción como implicando constantemente una tensión entre lo normativo y lo condicional: "Como proceso, la acción es, por cierto, el proceso de variación de los recursos condicionales en la dirección de la conformidad de las reglas". .(Elías faundes Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:19 y 20)

Parsons dice que cualquier fenómeno concreto, al cual es aplicable la teoría, es un sistema que puede descomponerse en subsistemas menores, los cuales paralelamente tienen la posibilidad de separarse en la más pequeña magnitud de la acción: el acto unidad. El acto unidad, redacta Parsons, donde debería ser considerado como formado por los recursos 'concretos' de la acción. Es necesario cierto número de dichos recursos concretos para constituir un acto unidad completa, un fin concreto, condiciones específicas, medios concretos, y una o más reglas que regulen la votación de los medios para el fin. A lo cual el acto de unidad se define por los siguientes cuatro componentes:

- La existencia de un actor.
- La finalidad de la acción.
- Situaciones con elementos las cuales el actor pueda controlar (medios) y y elementos que no puede controlar (condiciones).
- Normas y valores que orientan al actor para que su elección sea eficaz y así alcanzar sus fines.

También nos dice que después de haber planeado modelos de orientación motivacional y de valor (cognitivos, evaluativos y morales) Parsons precisa que hay cuatro tipos básicos de acción:

1. La acción intelectual.
2. La acción expresiva.
3. La acción moral.
4. La acción instrumental.

El cual el último es equivalente weberiano de la acción racional con arreglo a valores. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:20 y 21)

Antecedentes de la profesión.

Analizando este subtema logro comprender que el trabajo social tiene su origen en Argentina esto en el marco del proceso industrialización y urbanización capitalista, a como también la inmigración masiva tuvo un papel fundamental en torno a las demandas colectivas también al surgimiento de organizaciones de trabajadores y de instituciones con financiamiento público. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:22)

Lo cual en sus inicios la empezaron a trabajar por la iglesia católica y esta se llamaba obras de calidad, posteriormente se fueron llamando de diferentes formas y con ello fueron evolucionando hasta la fecha actual y estos son:

- Obras de calidad.
- Labor social.
- Acción social.
- Ayuda comunitaria.
- Trabajo social.

Fechas importantes del trabajo social:

De 1942-1965 se marca el origen de la escuela como entidad privada, la cual estaba al en la dirección del Lic. Héctor Beeche en la cual esta nació como la necesidad de capacitación de personal en servicio.

Nos dice que, en el año 1942, la estructura curricular se caracterizó por la incorporación de 19 cursos teóricos, la cual tenía un estimado de 684 horas aproximadamente anuales, al término de 4 años de estudio.

Durante el año 1954 se agregaron cursos prácticos, esto porque se crea la necesidad de incorporar la metodología de caso y grupo, de esta forma los estudiantes tienen un acercamiento con la realidad y poniendo en práctica todos sus conocimientos adquiridos hasta el momento y así mismo tienden a despertar niveles de conciencia respecto a la realidad y situación que se vivía en esos momentos. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:23-24)

De 1965-1973 se realizaron los siguientes logros: una ampliación y mejor sistematización de la metodología entre los trabajos de campo y los contenidos teóricos que se mencionaron antes. Por lo cual también existía una preocupación fundamental para ellos, fue la preocupación de la integración del trabajo de campo y los contenidos teóricos (contenidos teóricos y requerimientos de la práctica). (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:25)

De 1973-1980 se incorpora contenidos sobre la realidad costarricense e instrumentos metodológicos para una práctica en comunidades con grupos sociales, es por esto que se fueron agregando cursos complementarios: Psicología, Sociología y Administración. Y estos fueron los antecedentes que constituyen la formación de trabajadores sociales en nuestra actualidad, por esto las tareas de investigación Docencia y Acción Social que se realizan se constituyen en expresiones alternativas complementarias y relativas en el proceso de producción del conocimiento. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:25)

Es muy importante tener en cuenta que la función primordial es la intervención social

En los antecedentes me hace mención que fue evolucionando de la siguiente manera:

1. Obras de caridad.
2. Labor social.

3. Acción social.
4. Ayuda comunitaria.
5. Trabajo social.

Este ultimo la función principal es su intervención social, esto quiere decir que es un acompañamiento y apoyo para la persona a quien lo requiere en este caso a una persona (familiar), grupal y comunidad. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:30)

Juan Luis Vives fue uno de los mayores precursores de varias disciplinas como son: Psicología, pedagogía, sociología, trabajo social, entre otras. Su sabiduría enriqueció mucho a su cultura en su tiempo lo cual se proyectó hacia el futuro la cual fueron en dos dimensiones, la moralizante y la educativa. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:32)

También siempre tomé en cuenta el valor de los pobres y la necesidad de ayudarlos, es por esto que hoy en día los trabajadores sociales apoyan y orientan a las personas más necesitadas, a como también enfocarse en los niños de las familias más pobres, a como también su mayor interés y aspiración era conseguir la paz, a lo cual por consiguiente promovía el cristianismo para tener una mejor estabilidad y combatir las costumbres de su época y el sexo no era un argumento para establecer una diferencia educativa, por lo tanto nuestra labor es muy importante por que también promovemos la cultura de la paz y mejor calidad de vida para las personas más marginadas que hay en el mundo. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:30-31)

UNIDAD II

EVOLUCIÓN Y DESARROLLO DEL TRABAJO SOCIAL.

Iniciando a leer la unidad hace mención que una de las formas de definir el trabajo social es a través de una disciplina social y técnica.

Disciplina ya que su acción sigue un procedimiento preciso y racional común a todos. Social Personal Familiar, el Trabajo Social de Conjunto y el Procedimiento de Organización y del Trabajo Social entendido como “proceso de ayuda a los usuarios (personas, familias, El procedimiento de Trabajo Social de Sociedad o Desarrollo y Organización de la sociedad, es un procedimiento de acción social que pretende por medio de la organización de la Sociales que promueven una práctica social más incorporada a la indagación y más. (Elías (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:47)

Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:44)

La formación que obtiene el Trabajador Social está centrada en metodologías que permiten la participación en aquellas unidades de trabajo: la persona, el conjunto y/o la sociedad.

La construcción de las primeras escuelas de ayuda social En 1897, a lo largo de la conferencia nacional de servicio social de estados ligados, Mary Richmond planteó la construcción de una escuela filantropía aplicada: ella ha sido la primera en divulgar que las primeras intenciones en el sentido común no son suficientes para que el apoyo a los necesitados sea eficaz. Al año siguiente de la iniciativa de Richmond, la Charity Organización Society de Nueva York organizó un curso de verano de 6 semanas de duración No obstante no ha sido en los EEUU sino en Holanda en donde fue creado la primera Escuela de Servicio Social de todo el mundo, en Ámsterdam en 1899 inició a funcionar una escuela la cual poseía como finalidad: dar una formación metódica, teórica y práctica de quienes deseen dedicarse a ciertas tareas relevantes en el campo del Servicio Social. En 1903 se generan escuelas en Nueva York, Boston y en 1908 en Chicago y Berlín, una totalmente nueva profesión se ha institucionalizado al lado de la aparición de los primeros institutos de capacitación, En América latina muchas de las primeras escuelas nacieron bajo el fomento del santuario, en España aún en la década de los 80 la mayor parte de las escuelas son escuelas de congregación, aun cuando en sus

contenidos ni se preocupan. Desde el reconocimiento de los derechos humanos como parte intrínseca del desarrollo, y del desarrollo como un medio para hacer realidad los derechos humanos, nace a fines de la década de 1990 el enfoque de derechos humanos. (Elías (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:47)

Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:45)

El enfoque de derechos busca recortar con anteriores prácticas del desarrollo centradas en la identificación y satisfacción de las necesidades primordiales poblacional beneficiaria, y reemplazarlas por prácticas fundamentadas en el reconocimiento de que todo individuo es titular de unos derechos inherentes. Dialogar de derechos involucra dialogar de quien tiene responsabilidades respecto a aquellos derechos. El enfoque con base en derechos rigurosa del enfoque de género, puesto que Este posibilita entre otras cosas, profundizar en las razones profundas del incumplimiento de derechos y del irrespeto a uno de los principios claves de los derechos humanos, el de equidad y no discriminación. (Elías (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:47)

Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:46)

Atiende interdisciplinariamente, la pluralidad de la problemática social, sanitaria y de salud poblacional mexicana, por medio de la averiguación social, el diagnóstico, diseño y ejecución de programas integrales, que le permiten contribuir en la solución de los inconvenientes que muestra la persona, conjuntos y sociedades, incidiendo en la optimización de la calidad de vida; con ética profesional, en un marco de respeto de los derechos humanos, respeto a la variedad sociocultural, así como al ámbito y con un elevado compromiso social y humanístico, de esta forma el Código Deontológico Universal de los Trabajadores Sociales, muestra unos principios básicos íntimamente involucrados con los medios necesarios para lograr el progreso progresivo de los Derechos Humanos. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:47)

Institucionalización y reconocimiento del Trabajo Social:

Lo que determino el factor para un reconocimiento definido del trabajo social es el objetivo que los estados modernos propusieron con el fin de conseguir un máximo bienestar social.

En este punto nos muestra que la Federación Internacional de Trabajo Social (FITS) con su sede en Munich: sus objetivos son:

- Tener una comunicación eficaz entre trabajadores sociales de todo los países.
- Promover la participación de trabajadores sociales en la cuestión del ámbito internacional.
- Dar a conocer el punto de vista de la profesión ante las organizaciones internacionales.
- Realizar estrategias para promover el trabajo social como una profesión.

Todos los trabajadores sociales asumieron un compromiso muy importante el de crear asociaciones y celebrar reuniones periódicamente, aunque esto se realizó en varios países solo unos pocos tuvieron repercusión internacional como las siguientes:

- **El Servicio Social Internacional (SIS):** Se creó en 1921 y tiene su sede en Ginebra. Esta primera asociación se creó para dar respuesta a todas aquellas personas desplazadas como causa de la Primera Guerra Mundial.
- **La Unión Católica Internacional del Servicio Social (UCIS):** Se creó con sede en Milán en 1925 y contribuyó a la expansión de centros de formación de Trabajo Social por América del Sur, Asia y Oceanía.
- **La I Conferencia Internacional de Servicio Social (CISS):** Tuvo lugar en París en 1928 con asistencia de representantes de 42 países estableciendo su sede en Nueva York. Es además miembro de la Organización Mundial de la Salud.
- **Asociación Internacional de Escuelas de Trabajo Social (IASSW):** Se creó en 1929 y es miembro de las Naciones Unidas y participa en el Consejo Económico y social (ECOSOC), en la UNICEF y en la UNESCO.
- **Federación Internacional de Trabajo Social (FITS):** Creada en Munich en 1956. Dicha federación publica la Revista Internacional del Trabajo Social. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:48)

Con todas estas asociaciones creadas hubo un incremento considerable en cuanto a escuelas de trabajo social en todo el mundo de tal forma que en 1950 Naciones Unidas dio a conocer la existencia de 373 Escuelas de trabajo social en 46 países distintos lo cual fue una gran hazaña.

Modelo de protección social y el Trabajo Social en España.

La principal intervención social en España se basa en la caridad, en la filantropía, en las exigencias de las convivencias y también en el control ante el peligro que representa la pobreza hoy en día, para poder comprender la evolución del trabajo social debemos tener presente dos diferencias muy importantes las cuales son:

1. Contextual.

- Evolución de los derechos sociales.
- Las medidas de la política social.
- Desarrollo de los servicios sociales.

2. Conceptual.

- Relaciones del mismo trabajo social con las ciencias sociales. (Elías faundes Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:49)

Orígenes y Evolución del Trabajo Social en España.

Su primera etapa fue entre los años (1930-1970), la cual me dice que el trabajo social nació y se desarrolló en el país, la cual tenía una relación muy cercana con la medicina la cual presenta especial atención en la medicina social mediante una coordinación de campañas como higiénico-preventivas. La evolución del trabajo social en España se vio frenada por la guerra civil que existía en ese momento.

La segunda etapa fue entre los años (1970-1990), la cual está dividida en dos fases muy importante el incremento de las escuelas continuaba en incremento de tal forma que en 1970 ya habían 42 por toda España, entre los años 1965-1970 el trabajo social única en todo el mundo y también llegó a España, los avances más significativos del trabajo social fue a partir de 1980, se da un avance del trabajo social constituido por el nuevo marco de derechos y deberes para el ciudadano en un sistema político más realista. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:50)

Tercera etapa fue a finales de los años 80 y principios de los 90, este se caracteriza por las presencias de contradicciones en el hecho de que los gastos sociales por parte de la administración central, todo esto para esperar una política socialdemócrata, un desarrollo del estado bienestar, la con consolidación y ampliación de los sistemas asistenciales.

No se puede dudar de la importancia de la ciencia en nuestra sociedad. El desarrollo de la misma está en la base de la organización y de la vida social. Hay pues que interrogarse por sus repercusiones en

todos los ámbitos de la sociedad. El trabajo social, en cuanto que está presente en una sociedad donde la ciencia es el criterio dominante para el establecimiento de lo verdadero y de lo falso, tiene que preguntarse por su carácter científico o no. La epistemología será un medio para ello. La concepción que tenemos sobre la misma vendría determinada por considerar que consiste en un análisis de las estructuras conceptuales de una ciencia en particular y de la ciencia en general. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:50)

Anterior mente el conocimiento sólo se podía obtener a través de un procedimiento que pone el énfasis en lo objetivo, lo cuantitativo, lo experimental, la observación, la verificación y la generación de leyes de orden mecanicista, y aquí es donde entra la ciencia a revolucionar y esta se encuentra al servicio del hombre con la finalidad de dominar la realidad en la que estamos hoy en día, social o natural.

A lo cual esta profesión se dio a raíz de las mujeres por decirlo así ya que una fue la fundadora y su nombre es MARY RICHMOND y gracias a ella hoy en día existe el trabajo social como tal y a un que esta profesión es regularmente elegida más por mujeres también existen hombres que quieren ayudar a otros individuos y eligen esta hermosa profesión que estoy descubriendo hoy en día. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:51-52)

Trabajo Social como disciplina social e integrada

La disciplina referenciales básicas para el trabajo social, aportaciones de otras ciencias, especificidad del trabajo social en un espacio compartido con otros saberes y prácticas sociales, un enfoque peculiar, y relación teórica-practica los cuales son parte del trabajo social dentro de ello están las aportaciones de otras ciencias como son la teología, economía, filosofía, sociología, antropología, historia, medicina y demás todas estas ciencias aportan mucho al trabajo social.

El trabajo social se diferencia de otras disciplinas y de otros ejercicios ya que tiene su propio objeto en el cual dentro de ello incluye al ser humano del cual habla de su realidad de sus pensamientos comportamientos en una realidad extrema del individuo y envase a eso para llevar acabo los estudios y especificaciones de lo mencionando anterior el trabajo social utiliza las siguientes ciencias las cual cada una de estas ciencias da una muy buena aportación tanto empírica como interpretaciones leyes estudios observación y eso es lo que lo hace tan interesante que es muy amplio y tiene muchas relaciones con el entorno que rodea como toda profesión tiene estructura y

relación con lo antes mencionado lo cual hace que envase a esto sea más entendible y aborda igual aspectos fundamentales como la salud y enfermedad dentro del trabajo social se estudia los el inconsciente del ser humano la conducta humana la personalidad las fases de la vida en diversas etapas la clasificación , formulación de hipótesis procesos de funcionamientos y evolución.(Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:55)

Todo esto lleva a una mejor sociedad ya que es parte del trabajo social las necesidades e intervenciones que dentro de ellos existen autores los cuales nos transmiten el estudio diferentes enfoques los cuales van de la mano con el trabajo social como son ; agosto Comte, Abram Maslow, Adam Smith esos son algunos de los autores los cuales son muchos y los cuales aportaron mucho al trabajo social como mencionaba con anterioridad es una disciplina muy interesante ya que nos va formando como persona a lo largo de nuestra vida y nos va enseñando muchas cosas de las cuales a veces no sabemos y esto nos hace saber , entender y comprender acerca de lo que pasa a nuestro alrededor y por qué de lo que nos rodea y que gracias a eso hoy en día podemos saber gracias a ello continuando con nuestro ensayo seguiré hablando del trabajo social enfocado en un espacio compartido con otros saberes y prácticas sociales que es un enfoque muy importante como ya mencionamos en el cual nos habla de una estructura en relación al entorno social que nos rodea y de qué manera se plantea envase a una práctica es cuál es el resultado de un proceso que se está llevando ya que dentro del proceso surgen ciertos obstáculos los cuales dentro del proceso y la práctica se superan en diferentes contradicciones estructurales en el cual caracterizan a cada sociedad a esto se le llama problemas sociales todo esto engloba una red de relaciones como lo son política , culturales , ideológicas , sociales el cual conforman la sociedad ala que pertenecemos en la cual nos calificara si los saberes y lo aprendido es profesional o aun no estamos preparados para el siguiente paso para llevar a cabo una práctica social. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:56-57)

Quiere decir que sabemos cuáles es su estructuración profesional y cuáles son los requisitos que todo profesional debe tener para llevar acabo pues es como una evaluación para asegurar lo aprendido en base a conocimientos , habilidades , información y como mencionamos con anterioridad lo aprendido y para eso una

profesión implica una estructura y proceso el cual no se origina por una simple proclamación si no por una problemática sugerida o algo empírico que lo hace especializada respaldada en una disciplina científica y de esa forma se va desarrollando una profesión mediante un proceso y estructura de relaciones sociales e intervenciones que hace que sea mayor el aprendizaje que den cuenta del proceso de la práctica y representaciones que den cuenta del problema social o alguna interacción entre la sociedad de esta manera se deriva la especificidad la cual es el proceso de construcción profesional que opera a través de prácticas y representaciones que den cuenta del problema social y del tipo de intervención entre la sociedad . (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:58-60)

Esta especificidad está constituido por varios elementos como es el sujeto social , objeto de intervención, marco de referencia ,objetos específicos ,función social, y el procedimiento metodológico cada uno de estos elementos se relacionan con el problema social que a medida se construye con la intervención y un objeto que se construye a fin de dar cuenta como una teoría esto lleva consigo al marco referencial el cual ha intervenciones profesionales entre los sujetos involucrados y establece objetivos y procedimientos fundamentales que pretende lograr a través de la intervención cuyo proceso determina que hacer y cómo hacerlo para así lograr los objetivos señalados llevando a cabo actividades, técnicas y etapas ordenas de forma secuencial del proceso. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:61-62)

El enfoque peculiar de la especificidad igual incorpora representaciones y prácticas de esta manera se produce un desarrollo profesional de la especificidad en el cual se retroalimenta y se expresa en diferentes dimensiones que son una red de relaciones particulares que se desarrollan simultáneamente y en procesos. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:63)

Estas dimensiones son el saber especializado , el ejercicio profesional , el currículo, el mercado del trabajo , la identidad profesional de esta manera y en base a estas dimensiones se fundamentan doctrinas políticas y científicas que se desarrollan en diferentes áreas de intervención donde la profesión se inscribe como una práctica social de ellos se deriva lo que es el currículo el cual es el proceso de interacciones políticas ,pedagógicas y culturales el cual es un proceso de formación en el cual se enfoca en planes programas conceptualizaciones psicopedagógicas ,didácticas y que permite la transmisión y apropiación a un proceso de aprendizaje de acuerdo a eso y a la manera de realizar

el currículo comienza el mercado de trabajo donde ya existen demandas de determinadas capacidades y habilidades , conocimientos . (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:-64)

Dentro del mercado de trabajo se evalúa el status y el valor de cada profesión mediante una competitividad ya al público donde no existe un solo profesionista sino muchos con capacidades diferentes y habilidades y por último la identidad profesional el cual caracteriza a una profesión determinada en lo que a través de ello la identidad profesional resalta la imagen social y es así como la sociedad mira y reconoce a los profesionistas ya que es como un espejo donde miras lo que es y tal cual es de uno mismo se auto conoce para después ser atribuidos por el gremio en su interacción social para así poder dar a conocer sus saberes ante la sociedad y ser válido como un status profesional que confiere envase a su profesión con lo que hace o deja de hacer no de forma fantástica sino con producción y reproducción del ejercicio profesional que ya tiene y así recrearse para el gremio profesional de la sociedad. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:65)

La relación de la teoría-practica es muy importante dentro del trabajo social ya que basa su metodología en conocimientos derivados en la experiencia y derivados tanto de la investigación como de la práctica los cuales son parte de del entorno el trabajo social está sustentada por teorías acerca del desarrollo humano de su comportamiento de sistemas sociales y de otras situaciones complejas para facilitar los cambios personales ,organizaciones sociales y culturales que aran del ser un humano con mayor profesión y dentro de la práctica se enfrenta a la sociedad responde a muchos problemas que a diario se viven en la sociedad pero ya está capacitado y sabe a lo que se enfrenta y es ahí donde utiliza sus conocimientos , habilidades , técnicas , capacidades para afrontarlos y aso poder llevar acabo la práctica social el cual incluye una organización y compromiso de parte del profesionista con la acción socio-política y por qué no dentro del desarrollo económico. (Elías Faúndez Barrientos trabajo social una disciplina y sus desafíos pag:65-66)

Conclusión

En estos temas que analice puedo comprender la importancia de conocer su historia, es decir el origen de donde proviene y así a donde se dirige esta profesión, la finalidad de cada una de ramas que este abarca, ya que no solo se implementa en una sola relación como tal, ya que en la actualidad revocando en los antecedentes no solo se enfoca en ayudar a las personas que más lo necesitan, ya que el trabajo social se puede tomar como intervención en un hospital, centro de trabajos jurídicos, como docente (intervención educativo), se puede también intervenir en una empresa institucional como recursos humanos, a como también en un centro de readaptación social, de aquí uno decide en que rama de la profesión se enfoca uno.

En este tema también pude comprender que una de las necesidades más grades que tenemos es la pobreza y falta de educación por consiguiente conocimiento ya que el trabajo social va de la mano con la atención de la pobreza ya que es una de las grandes necesidades que tiene el ser humano, ya

que nuestro objetivo es el bienestar social, ya denominada como cuestión social, en lo que debe de haber cohesión.

Tener en cuenta que el trabajo social debe de ser humanitario y siempre apoyar al individuo (persona, familiar, grupos y comunidad), también se define el trabajo social como disciplina social técnica, ya que debe llevar un orden cronológico y tomado de la tecnología que tenemos a nuestro favor en la actualidad, de esta forma podemos promover la paz en nuestro país

Bibliografía

Libros precursores del trabajo Social

<http://rabida.uhu.es/dspace/bitstream/handle/10272/3040/b13438177.pdf?sequence=1>

“Trabajo Social una visión sobre la disciplina y sus desafíos” Elías Faúndez Barrientos

<http://www.ts.ucr.ac.cr/binarios/sura/sura-0074.pdf>